

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N° 20
24 de Enero de 2022

En La Higuera, siendo las 11:37 del día Lunes 24 de Enero de 2022, en ausencia del Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume la presidencia Ivana Godoy Ahumada quien da inicio a la sesión ordinaria N° 20 del Concejo Municipal , que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Oscar Aviléz Stuardo, Jorge González Alarcón, y de manera presencial y los concejales Beatriz Hernández Azócar , Roquer González Rojas y Urbano Morales González de manera remota .

Presente en la sesión en calidad de Alcalde subrogante Laura Flores

Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a tratar:

- 1.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 18 del Concejo Municipal
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdos:
 - 3.1 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 05/2022 por \$ 882.614.000
- 4.- Entrega de informaciones Alcalde
- 5.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones sesión ordinaria N° 18 del Concejo Municipal

En observación:

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba el acta

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba el acta

Concejal González Rojas sin observaciones y aprueba el acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba el acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba el acta

Presidenta Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 18 del Concejo Municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Formulario Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 05/2022 por \$ 882.614.000 de fecha 17 de Enero de 2022
- Memorándum N° 3 de Directora de Secplan, de fecha 21 de Enero de 2022 , que entrega información sobre Gestión II semestre 2021
- MCI Capacitaciones , hace llegar información de "Cursos de Verano 2022"

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.1 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 05/2022 por \$ 882.614.000

Presidenta Godoy dice esta modificación regulariza, ahí están los ítem

Concejal González Alarcón dice aquí falta información en la hoja, señorita Laura

Laura Flores dice ¿estamos hablando de saldo inicial de caja?

Concejal González Alarcón dice viene generalizado, aquí donde aumenta gastos me sale cancha de futbol de pasto sintético de Caleta Hornos, vengo viendo que se saca, se invierte, esto está casi finalizado, no se para que se va a ocupar esa plata, dice para la continuidad de la ejecución del proyecto, ¿no se para que se va a ocupar esta plata?, ¿por qué esto es aporte municipal al proyecto me imagino?

Laura Flores dice es la continuidad del proyecto, lo que falta en esa cancha es pasto sintético y graderías, eso es lo que falta construir

Concejal González Alarcón dice ¿en este momento en que está?

Laura Flores dice la cancha es de tierra, está nivelada y con cierre perimétrico

Presidenta Godoy dice solo falta ejecución para el pasto sintético y graderías

Laura Flores dice son aproximadamente 150 días de ejecución, Mayo o Junio eso es con respecto a la cancha

Concejal Aviléz dice ¿estos dineros son de proyecto?

Concejal González Alarcón dice son aporte municipal directo, no son de otra fuente

Concejal Aviléz dice ¿o son de programa?

Concejal González Alarcón dice imagino que ese proyecto es con financiamiento municipal, yo ahora no priorizaría ponerle pasto sintético a la cancha, porque no se hizo deporte en todo el año, requiero más información, ¿la administradora puede aportar algo mas ?

Laura Flores dice ¿qué es lo adicional que necesita saber?

Concejal González Alarcón dice el monto, ¿si solo va a ser para el pasto los 226 o va a implementar algo más?

Laura Flores dice es pasto sintético y galerías, voy a llamar a un profesional de obras

Concejal Aviléz dice a lo mejor es la plata del mismo proyecto que ingresó acá, lo que yo creo que el saldo inicial de caja es todos los programas que están ahí y para poder comenzar el 2022 debe haber un saldo inicial de caja

Concejal González Alarcón dice pero son fondos municipales, ahora a principios de año no ocuparía en esa cancha, si lo haría en Octubre, Noviembre , no ahora

Concejala Hernández dice en ese sentido apoyo a Jorge porque creo que hay otras prioridades

Concejal González Alarcón dice una modificación, pero destinar esos recursos a ese proyecto, por ahora no, yo por lo menos mi postura no, son fondos municipales, si son saldos que quedaron y se van a pasar a este proyecto, no se ha hecho deporte, se ha evitado el fomento de hacer fútbol directamente, por esa cantidad no, no sé si abstenerme o rechazar, pero no estoy de acuerdo que se gaste esa plata, en esta instancia del año no, si acá saldo inicial de caja me dice ingreso 641 millones, viene PMU, PMB, acá viene tratando de interpretar sede adultos mayores, construcción plaza, reposición adulto mayor, fondos de emergencia, servicios de aseo, una organización que pide rebaja y ajuste por 5 millones, entonces no...

Concejal González Rojas dice hacer una mención del tema de priorización de recursos municipales, totalmente de acuerdo con esta decisión personal de Jorge, muy parecido a lo que él piensa, lo que piensa concejal Beatriz, creo que en estos momentos, en La Higuera tenemos problemas con agua, también el Alcalde ha mencionado públicamente que no tenemos que tener convocatoria, resguardar actividades de mucha población, los partidos de fútbol, grandes, tomateras, tenemos que ser consecuentes, y nosotros priorizar, estoy de acuerdo que se inviertan recursos municipales en desarrollo de la comuna, pero creo que tenemos que priorizar a lo que estamos sufriendo hoy en día, la cancha de fútbol es como la última prioridad, creo que en su momento los vecinos lo van a necesitar porque esta pandemia va a terminar, ojalá Dios, quiera, todos vamos a querer entretenernos en algo, creo por mi parte muy personalmente yo me voy a abstener a esta modificación, quiero hacer una comisión de control y régimen interno para revisar esta modificación, pero con el Alcalde para que nos explique qué tanto es la prioridad de poder invertir todos estos recursos en una sola localidad

Se presenta don Sergio Díaz Tesorero Municipal

Presidenta Godoy dice don Sergio le pedimos la palabra, porque el concejal Jorge (González) hace pregunta sobre la continuación del proyecto de la cancha de Caleta Hornos

Sergio Díaz Tesorero Municipal dice esta es una iniciativa que tiene como cuatro años que se viene arrastrando, estos son recursos de patentes mineras que se han ido juntando año a año, se juntaron 260 millones, cuando se ha necesitado por otras necesidades se han ido usando, es un compromiso que tiene el Alcalde por cantidad de población, se planteó que fuera La Higuera y después Caleta, se ha tenido que ir juntando, se ha

sacado en este rato hay 230 o 240 , él dice que a lo mejor va a rebajar más esa cantidad porque tiene el compromiso de otra carpeta que se está consiguiendo, va ser de 200, el en estos días se tiene que conseguir esos recursos, todos estos proyectos deben aparecer en este año porque vienen de arrastre, después dentro del año en próxima sesión, cambian el nombre, la figura, se puede cambiar, pero en este rato yo tengo que hacerlos aparecer en el presupuesto, contablemente, después como ha pasado le hemos sacado 50 millones, después los hemos repuesto, en un año por temas de agua, le sacamos 40 millones y después los repusimos
Concejal González Alarcón dice esta modificación para traspasar como saldo final de caja a saldo inicial de caja

Sergio Díaz dice lo que quedó pendiente de ejecutarse el año anterior es lo que tengo que hacer aparecer contablemente, además de considerar mayores ingresos para emergencia 14 millones, 10 millones para camión estaba en 85, nos dijeron no liciten porque recién en Mayo van a haber camiones y dejando una probable diferencia por una camioneta que hay comprometida por tema seguridad, llegaron 20 millones y las camionetas están sobre 25 por eso se aumentó 10 más

Concejal González Alarcón dice ¿esta modificación en si va directamente a modificación contable?, no va para que vaya a ejecutarse

Sergio Díaz dice esto tiene que licitarse, hay otros que se están ejecutando que son los PMU, PMB

Concejal González Alarcón dice ahí cambia la perspectiva, porque leo saldo inicial de caja, uno interpreta que va directamente inyectado al proyecto

Sergio Díaz dice si no se llega a licitar va a seguir existiendo, a menos que me digan vamos a eliminarlo y cambiarle el nombre

Concejal Aviléz dice resulta que nosotros en los dos meses que estamos trabajando tema hídrico, aparte que la necesidad viene hace rato, no se ve en ninguna parte, no hay iniciativa interna, por eso lo estamos colocando nosotros como concejales para tomar en tema inversión en tema hídrico

Sergio Díaz dice patentes mineras, porque van a solucionar temas hídricos, se aumentaron 14 millones, eso no quita que después pueda bajarse y se pueda inyectar a tema hídrico, o tema de emergencia, pero eso deben manejarlo ustedes

Concejal Aviléz dice entiendo saldo inicial de caja, pero donde aparecía como ya asignado los recursos

Sergio Díaz dice esa necesidad tengo que hacerlo aparecer, después si en sesión de Concejo con el Alcalde....

Concejal Aviléz dice lamentablemente el único que puede presentar iniciativa es el Alcalde

Concejal González Alarcón dice después no puede decir tu aprobaste tal cosa en sesión

Sergio Díaz dice esta iniciativa viene de atrás, está contabilizada, informada y tiene que seguir apareciendo, si después se puede cambiar, a nosotros nos informan, nosotros hacemos la modificación, la contabilidad, después Secplan hará la licitación respectiva, si se puede reasignar porque eso debe pasar por Concejo

Concejal Aviléz dice al final, siempre el primer mes de Enero de cada año, debe aparecer saldo inicial de caja para continuar, lo que quiero y recalquemos bien, porque usted asigna, da a entender que hay plata para esto o para lo otro,

Concejal González Alarcón dice la señorita Laura dice se va a demorar 150 días , uno dice tanta plata a esta altura del año

Sergio Díaz dice Secplan sabrá cuando los realiza, plaza es un PMU y esa plata está, apunta a dos situaciones, están recaudadas y están en las arcas municipales y disponibles para ejecutar las iniciativas, está esto y Secplan sabrá cuando las licita y ejecuta

Concejal Aviléz dice pero estas asignaciones se pueden cambiar

Sergio Díaz dice toda modificación se decreta y puede ser modificada con otra modificación y pasa por el Concejo

Concejal Aviléz dice hoy se han detectado, es interesante el tema de la cancha, pero hoy es un prioridad latente en toda la comuna, han estado los APR solicitando subvenciones para continuar con lo que es vital el agua, hay necesidad urgente que es la seguridad y tema hídrico son dos problemas que están afectando en la comuna

Sergio Díaz dice son decisiones que las determinan ustedes

Concejal Aviléz dice ustedes también lo ven, ustedes son parte de la comuna, ustedes conocen las necesidades, en este caso hay preocupación en la localidad de La Higuera que es el agua y creo en todas las localidades, lo que queremos es que los pocos recursos que tiene el municipio que se inviertan bien en cosas que hoy están contingentes como el agua, el tema hídrico es un tema país que aquí hoy está golpeando más fuerte

Sergio Díaz dice cuando llega el tema para hacer modificaciones veremos de donde se saca, así hemos ido llevando la iniciativa, hay iniciativa que están en el presupuesto que no se va a ejecutar son 120 millones

Se presenta don Rodrigo Campos, Profesional de la Dirección de Obras Presidenta Godoy dice don Rodrigo me gustaría que les comentara a los concejales qué trabajo se realizó en la cancha de Caleta Hornos y qué se va a realizar

Rodrigo Campos Profesional de la Dirección de Obras dice en una primera ocasión modificamos la cancha con recursos Sacyr, prestó las máquinas, la segunda vez con PMU IRAL se niveló la cancha, la tercera vez se hizo cierre perimetral, para hacer una cancha de fútbol de pasto natural se necesita material compacto después se pone la carpeta, ahora no sabemos lo que va a pasar cuando el Alcalde se consiga pasto sintético de IND, no sabemos si va a resultar tema de la cancha, no hemos evaluado tema de costo de que la empresa coloque solo carpeta y que la empresa coloque pasto que no compró, eso es pasto sintético, paralelo a eso estoy postulando PMU de Emergencia para ejecutar la iluminación y motor generador que va a iluminar la cancha, el proyecto de cancha de Caleta Hornos es el mismo que está aquí (La Higuera), es igual, pero como decía Sergio eso se puede modificar según el criterio del Concejo, son fondos de patentes mineras, pero no sabemos el monto porque ahora no se considera el pasto

Laura Flores dice al final todo es modificable

Concejal González Alarcón dice la preocupación era si se hacia la modificación, se iban a inyectar directamente ahora los recursos, a mí me queda claro que no y me cambia la postura de la perspectiva que yo tenía

Concejala Hernández dice no se escuchaba bien, pero si tu Jorge entendiste que está claro

Concejal González Rojas dice lo único que digo que ojalá el Alcalde no se le vaya a ocurrir priorizar estos recursos , sé que todo el mundo quiere una cancha como la que hay en La Higuera, pero hoy en día estamos viviendo otra situación, hay otras necesidades y lo vuelvo a repetir no va en contra de la localidad, a su debido tiempo y con las necesidades que estamos pasando, creo que, escuché bien a don Sergio y estamos en conocimiento de eso, pero no se nos vaya a ocurrir como administración gastar esas lucas, porque tenemos otras necesidades , a eso voy yo, no va en contra de la localidad o de la gente de Caleta Hornos, pero si me pregunta ¿ qué

necesidades tiene Caleta Hornos ¿, tiene otras necesidades y no una cancha de pasto sintético

Concejal González Alarcón dice va a llegar el momento de votar o reasignar esos recursos directamente, pero de manera contable don Sergio me sacó de dudas que el necesita traspasar los fondos como cada año se hace de manera contable

Concejal González Rojas dice es tema administrativo que debe hacerse, tenemos que estar al tanto de que están bien utilizados en los proyectos que corresponden, a la vez también tenemos que colocarnos en la postura de la necesidad que estamos sufriendo en este momento, además somos los que recibimos las inquietudes de la gente, en su momento se va a realizar ese proyecto y voy a estar contento por ello que lo tengan, mensaje para la administración a preocuparnos de las necesidades urgentes que tenemos y darles respuesta, a lo mejor no vamos a solucionar todo, pero en algo tenemos que ser un aporte

Votación

Concejal González Alarcón dice quedando claro el tema que explicó don Sergio y citando las palabras que dijo Roquer, hacerle llegar a la administración por lo menos mi postura, que durante este primer semestre del año , esta iniciativa no es viable a esta altura del año, por el momento, venimos con un alza en tema de pandemia y tratemos de dejar esos recursos disponibles para cualquier emergencia, en caso que no suceda nada darle curso al compromiso que tiene el Alcalde con la localidad, en ese sentido creo que todos estamos acá para aportar a esa iniciativa que van a fomentar el deporte, pero también hay que ser consecuente con lo que estamos pasando el tema de la escasez hídrica que estamos viviendo estos meses y el tema de la pandemia van a ser puntos que a lo mejor nos vamos a sentir débiles de cierta manera, esta semana lo estamos viviendo con el tema de la basura, no sabemos en qué estado está el camión, ¿si salió o no salió del taller?, son puntos que me parecen importantes y tenemos que tener durante este periodo estival disponibilidad de recursos que tenemos que tenerlos en cuenta, apruebo la modificación

Concejal Aviléz dice apruebo la modificación con algunas observaciones, apruebo el saldo inicial de caja, en primer lugar reasignar y priorizar los recursos a los momentos que estamos viviendo, primero reasignar recursos de este saldo inicial de caja en crisis hídrica, tema seguridad, y otras necesidades que tengan que ver con aseo y ornato de la comuna

Concejala Hernández dice habiendo escuchado las explicaciones que dio don Sergio, la aclaratoria que hizo Jorge (González) yo apruebo
Concejal González Rojas dice como lo mencioné recién, no tenía idea que iba a estar ahí don Sergio y Rodrigo Campos, escuchando como dice la concejal Beatriz y como mencionó Jorge, queremos ser un aporte a las necesidades urgentes, hoy estamos viviendo situación compleja en tema hídrico, tema basura que mencionó concejal Aviléz, la administradora que la llené de mensajes que mandaba la gente, hay que buscar soluciones prontas, ojalá el Alcalde llegue luego para solucionar estas cosas, Laura hace lo posible, pero hay un Alcalde que debe estar presente, son hartos millones, es compleja la modificación porque también soy presidente de control y régimen interno, podría haber citado a una comisión, lo cual me hubiese gustado mucho y nos hubiese quedado mucho más clara la cosa, pero confiando en la palabra de nuestro tesorero municipal y de nuestro representante de obras que también hizo el proyecto, lo único que le pido a la administración ocupar bien los recursos con, ojalá en las necesidades urgentes que tenemos hoy en día, con esa condición voy a ser inconsecuente a lo que dije al principio, confiando en la palabra del profesional de obras, como dije al principio, priorizando, voy a aprobar

Concejal Morales aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Morales, Aviléz, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de Presidenta Godoy se aprueba 3.1 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 05/2022 por \$ 882.614.000. **Acuerdo N° 123**.

Se da término a punto N° 3 de la tabla

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Laura Flores dice con el tema de la basura seguimos todavía con un camión, iba a salir el segundo camión, tuvieron que hacerle cambio de caja, hoy la van a instalar de nuevo porque no funcionó, hablé con adquisiciones para que se cotice arriendo de camión recolector, en caso que definitivamente no saliera hoy nuestro camión, pedí que avanzaran

con eso, estamos en eso, también nos hemos estado apoyando con camión plano, todo lo que es área borde costero donde más ha habido basura, Punta de Choros, Los Choros, Caleta Hornos para redistribución de los contenedores, se compraron dos contenedores más para Caleta Hornos y revisando las demás localidades, el punto limpio de Punta de Choros se volvió a limpiar, aquí también hay un tema de cultura, el concejal Morales me pidió si podíamos dejar una persona de pro empleo de punto fijo, yo la verdad pondría una cuadrilla completa de punto fijo, pero si la gente quiera tirar la basura fuera del contenedor lo va a hacer igual, pero se está apoyando con camión plano, eso en cuanto a la basura; en cuanto al agua salió camión aljibe municipal a repartir agua que no es de consumo humano, los camiones Onemi siguen haciendo recorrido de entrega de agua de consumo humano; lo otro nuestros adultos mayores de La Higuera están de gira por Valdivia y Río Bueno, se gestionó para que pudieran pasear, hasta el momento se encuentran todos bien; eso es lo que puedo informar

Se da término a punto N° 4 de la tabla

En tratamiento punto N° 5 Varios

Concejal González Alarcón dice participé en capacitación esta semana que pasó, que fue en "GESTION EN PROYECTOS MUNICIPALES ELABORACION Y POSTULACION A FONDOS CONCURSABLES 2022, FISCALIZACION DEL CONCEJO MUNICIPAL A PROYECTOS DE INVERSION MUNICIPAL", hicimos como un detalle de lo que a nivel comunal puedo postular, está la información, está el material de la capacitación, si lo quieren obtener, hago entrega del informe de la capacitación al Secretario

Mario Pizarro dice, revisando la ley hay que especificar cuánto le costó al municipio en términos de plata y eso se coloca en el informe que entrega a Concejo

Concejal González Alarcón dice el tema capacitación creo que tiene valor de 390 mil pesos , esta es de una entidad privada de Capital Sur y decidí participar en esa , creo que valor aproximado fue de 390 mil pesos y esta semana hay uno que es de la Asociación, no sé cuál es el convenio

que tiene el municipio, ni manejo valor, esta semana voy a estar enfocado en eso, comienza hoy acreditación, mañana de 9:30 hasta las 18:00 horas, hasta el día viernes, eso en cuanto a las capacitaciones; insistir con la presencia de Carabineros para el día lunes por favor

Laura Flores dice hoy no pudo asistir el Jefe de Retén porque estaba con permiso y se reincorporaba hoy, voy a insistir con eso

Concejal González Alarcón dice no sé si se podrá gestionar, no hacerlo participe directamente del Concejo, hacerlo participe de una reunión para tocar otros temas, delicados ¿se podrá gestionar eso?

Laura Flores dice se puede gestionar eso, lleguen a consenso de una fecha para hacerlo en donde todos puedan y no hay problema ustedes me hacen llegar el horario y lo gestiono con el Jefe de Retén

Concejal González Alarcón dice en otro punto tema basura, quedó claro que el camión sigue no teniendo disponibilidad hoy, mañana tenerse definido qué medidas se van a tomar; en cuanto al apoyo hídrico o administrativo que ha solicitado el APR La Higuera, ¿se ha tenido conocimiento de algo, ha avanzado?

Laura Flores dice había llegado la cotización, lo estuve conversando con el concejal Morales, pero lo del pozo que se iba a construir depende netamente de la DOH, está trabajando para construir el otro pozo, eso es cuanto puedo informar, más allá de eso el APR no ha pedido algo formalmente

Concejal González Alarcón dice ¿esa petición venía debidamente representada con el nombre del APR?, como para decir nosotros, o pedir más información, si sirve o no esa cotización, para darle curso o ver de que manera se puede ayudar, entiendo que el APR es una entidad autónoma, liderada por su representante legal, tiene RUT, directorio, razón social y la cotización debe venir con el detalle de...

Concejala Hernández dice encuentro que nosotros como concejales deberíamos tener reunión más aclaratoria con Ivonne, porque sabes que pasa, encuentro que ella debiera hacer una reunión con la comunidad y explicarnos lo que está pasando, porque ella hace reunión con Urbano y la Gobernadora, los demás concejales no tenemos idea de lo que están haciendo, que estemos presentes y en conocimiento de lo que ellos estén realizando, debemos ver aporte del APR, no podemos estar entregando todos los recursos, entregó presupuesto y son algo de 103 millones, cuál es la disposición de ellos, lo que falta para ver lo que podemos aportar , pero

tenemos que tener claridad más seria, porque mandó el presupuesto y no tenemos más información

Concejal González Alarcón dice ese es el tema de si el municipio se puso en contacto con ella, ¿qué información hay?

Concejala Hernández dice necesitamos más claridad, darle más importancia y más énfasis a esto, es delicado tema del agua, va a llegar momento en que no vamos a tener más agua, ya ha pasado más de un mes que nos comprometimos en Caleta Hornos en apoyar y hacer las gestiones, acá está en llamar a Ivonne a una reunión, que esté Laura presente y ver cómo podemos apoyar y que ella clarifique todo, nosotros también somos usuarios y pagamos, tenemos que ver con cuanto aporta el APR

Concejal González Rojas dice acá vamos a votar seis concejales no uno, tenemos que saber que está pasando con la empresa privada, son entes autónomos, vamos al caso tenemos que ver la intención de la directiva, porque lo que yo he escuchado en la calle que nosotros como concejales no tenemos intenciones de apoyar, son ellos quienes deben dar respuesta a la comunidad, son ellos los que reciben dinero de parte de 500 usuarios, llamemos a una reunión, aquí somos seis concejales que vamos a apoyar, pero también queremos tener la comunicación con ellos, acá no es solo concejal Urbano Morales, acá somos seis concejales, porque si quieren apoyo de nosotros tienen que respetar que somos autoridades de la comuna, más allá que después nos reconozcan el apoyo a mí me da lo mismo, mientras quede plasmado en acta de Concejo y grabado me quedo conforme, pero pésquennos no solamente Urbano Morales es concejal de la comuna, nosotros vivimos en el pueblo donde está la necesidad, nosotros vamos a apoyar, pero tengamos más comunicación, vamos a ser un equipo, ese es el llamado que hago

Concejala Hernández dice es lo que dijimos en Caleta Hornos cuando nos reunimos que teníamos que trabajar en equipo, hasta el momento no se ha visto eso, no se ha trabajado en equipo, no tenemos mas información

Concejal González Alarcón dice lo mismo que le llegó a ustedes, me llegó lo mismo a mí y más información que tengo

Laura Flores dice llegó una cotización, pero no dice para que se pide, ¿por qué se pide?

Concejal González Alarcón dice se supone que viene a complementar la información, ellos deben buscar una solución, no pueden atribuirle la

responsabilidad a la busca de información a nosotros, al municipio o al Alcalde, acá lo que se busca es el apoyo al financiamiento

Laura Flores dice la obligación es de ellos a entregarnos la información

Concejal Aviléz dice estamos dándonos vuelta en un información tan simple, Ivonne llega a solicitar apoyo, ahí nos reunimos los seis más el Alcalde, pero hubo un compromiso de palabra de apoyar al APR, eso está vigente, entonces como no hay un programa para ir quemando las etapas, es que estamos dándonos vueltas en eso, van a pedir apoyo a otra autoridad, lo cierto es que nosotros no tenemos que perdernos, que hay una preocupación por tema hídrico, creo que se necesita asesorar al APR, para eso existe una persona, hay una inversión municipal en una persona que debería dotarnos de esa información, con los APR de la comuna y poder informarnos, asesorar a los APR, tiene que coordinar con las autoridades, cuál es el presupuesto que se tiene a nivel municipal, porque no es menor la inversión de 103 millones de pesos, hay acuerdo informal, sí debe haber una preocupación, puede ser autónomo el APR, pero a quienes responsabilizan si está el tema hídrico y no está el suministro para la gente, responsabilizan a las autoridades que estamos representando a la comuna, nosotros no estamos en esa situación, estamos por apoyar esa propuesta que hizo el APR, hay que sentarse a conversar y decir por donde comenzamos, cuáles van a ser los pasos, hacer una carta Gantt de cómo llegamos al final de solucionar este tema, para mí el tema de quien está liderando el tema APR que lo continúe y lo termine, después determinaran un directorio porque hoy hay crisis local, en la comuna, que lo tomen el APR, que lo tome en serio, incluya dentro de su programación esa clase de coordinación con nosotros, apoyo total como persona y como concejal a la localidad que sea que está pasando por esta crisis hídrica, pero debe haber coordinación seria para responder nosotros al final, porque si estamos cada uno mandando titulares y no leyendo el contenido de la situación, nos vamos a encontrar al final con un despelote que no tiene ni pies ni cabezas, llamemos al APR tengamos reunión y hagamos compromisos que van se factible al corto, mediano y a lo mejor al largo plazo

Concejal González Alarcón dice sobre lo que conversamos en la jornada de comisión de educación, es por el estado del techado municipal, don Carlos Saavedra nos dice que hay preocupación por multicancha y techado municipal, por tema fecas de palomas ver si en el mes de Febrero se busca alguna medida, hacer inversión baja, en cuanto a lo que le

trasmítí yo el uso de una malla, probar con eso y ver si con eso se evita el traspaso de las aves al interior de la cancha, lo que el planteaba sellar y eso tiene costo alto, lo otro es un equipo sonoro que lo estoy cotizando para entregarles la información a ustedes y para probar con eso, para que cuando lleguen los pequeños no tener ese problema

Concejal Aviléz dice en algunas visitas a nivel local, me gustaría saber y se me informara sobre la situación de calidad del pozo APR de Punta Colorada, si es municipal, ¿ está traspasado al APR local?, situación actual del pozo, eso es una; hubo entrega de carta solicitud al Alcalde el 20 de Noviembre de 2018, está firmada por unos vecinos, por Cecilia Ortiz, donde está solicitando que se le entregue en comodato de un terreno para hacer plantaciones de árboles de forraje y alfalfa, sería bueno que se le diera respuesta por sí o por no; lo otro es la servidumbre de paso en Punta de Choros desde calle Los de Aguirre hacia Caleta Corrales, y desde calle Los de Aguirre a Caleta San Agustín, ver la fórmula cómo se puede canalizar a través del municipio o alguna asesoría para contribuir con eso, para después intervenir esas calles con arreglo; lo otro es buscar apoyo, decirles que van a contar con apoyo el APR La Higuera conmigo como concejal en tema crisis hídrica y ojalá buscar en conjunto la solución a este problema, porque hay que vivirlo para saberlo; lo otro ya que estamos en plena fecha estival para el próximo año, de preparar a las localidades para fecha estival antes con arreglos de camino, que estén en buen estado, que estén las calles limpias, el retiro de basura que sean a tiempo, en esta oportunidad hemos estado parchando las situaciones, espero que el próximo período nos preparemos con anticipación, eso visualizando algunas situaciones yendo a las localidades; dar respuesta al APR de La Higuera y que la encargada de los APR entregue informe mensual de las actividades de coordinación que tiene con los APR de la comuna

Concejal González Rojas dice justamente sumarme a las palabras del concejal Aviléz, de dar pronta respuesta al APR, que no se malinterprete que la administración no está en acuerdo quizá, mostrar que nosotros apoyamos, esa es la idea, ¿cómo lo vamos a apoyar?, lo verá la administración, lo analizaremos como Concejo Municipal , pero apoyar; he estado siendo invitado a un reunión en sector de Los Hornos, me ha estado llamando la gente, más que nada tema de la luz, postular conseguir luz en ese sector, importante apoyo con el agua, también ha tenido problemas con el agua, a la persona no la conozco, han solicitado

apoyo a mi como concejal; lo otro ¿qué se ha sabido por situación de la empresa del Molle?

Laura Flores dice hace un mes vino a fiscalizar la Seremi de Salud, le iban a cursar sumario sanitario, le iban a dar plazo para subsanar las observaciones, pero después de la denuncia que hicieron como Concejo la Seremi mandó a sus fiscalizadores a la planta

Concejal González Rojas dice costado restaurant Océano en Caleta Hornos, es sumamente peligroso para los que están llegando al local, conversando con la dueña del local me dice que habló con el Alcalde y él le comentó a José Luis Morán, es una subida que está dentro del plan regulador, poder arreglarla o poder clausurarla por la temporada estival para evitar accidentes, analizar situación y solucionarla antes ojalá pronto con Carabineros colocar unos conos, está en malas condiciones, a lo mejor poder pasar la moto; y el mal estado de camino acceso a Punta Colorada, está en muy malas condiciones, había hecho la gestión anteriormente pavimentaron, pero hay un lugar donde pasa una quebrada y está en muy malas condiciones, incluso ya se partió, nuevamente se echó a perder el camino, hay algunos hoyos en el camino nuevamente, el parche no sirvió de nada, pero en realidad se merece este acceso un relleno de mejor calidad

Laura Flores dice me pueden hacer llegar fotos del sector, así lo estamos haciendo con Jimmy para ir a mirar y ver que se necesita, viendo disponibilidad nuestra, ya se han arreglado varios caminos, es mucho más fácil si nos hacen llegar las fotos de los sectores para coordinar con los niños del patio

Concejala Hernández dice solamente consultarles a los colegas concejales si saben de los pasos a seguir de las reuniones que ha tenido Urbano con la Junta de Vecinos referente al proyecto de la plaza

Concejal González Alarcón dice de la participación ciudadana no, nada, quedó como pendiente a dar esa información, voy a dejar mensaje en el grupo y ver si Urbano nos comenta algo

Concejala Hernández dice dejar en acta que yo personalmente estoy dispuesta a trabajar por asunto del agua, no sé cómo decirlo que uno se siente como menospreciada, que quede estipulado, fuimos elegidos democráticamente como todos los concejales, encuentro que nos miran mal, siento pena y rabia, la gente nos critica por el tema del agua, porque nos han puesto mal en todo el pueblo, no corresponde, nosotros estamos con todas las ganas como autoridad de aprobar y apoyar en lo que

concierno al agua porque es una necesidad básica de todos nosotros, quiero que quede estipulado que yo estoy dispuesta a apoyar y aprobar lo que sea necesario para llevar a efecto este nuevo pozo para el APR de La Higuera, para adelanto y bienestar de todos los habitantes trabajando en unión; lo otro era tema del techado ya lo tocó el concejal Jorge, los puntos varios de la semana pasada que lamentablemente no me pude conectar, se lo dije a Laurita y vi que ya mandó gente a la plaza La Paz para ver solución y el arreglo de los paneles fotovoltaicos y lo otro el arreglo de la ventana de los baños de la plaza La Paz que van a mandar a instalarle mallitas

Laura Flores dice y el cierre de los crianceros que nos los podemos tocar
Concejala Hernández dice sacar las banderolas que están tan feas , desde el mes de Septiembre y están muy feas, eso sería todo

Presidenta Godoy dice primero agradecer a Laura por la disposición de ir a ver el problema de los contenedores, la ubicación que estaba provocando un pequeño problema, en Caleta Hornos, los contenedores rojos que están en el punto limpio de Chungungo, eso se usa en Caleta Hornos y los otros se redistribuyeron donde faltaba; lo otro es el tema del agua, por eso preguntaba por los camiones aljibes, Los Hornos, El Olivo, Totoralillo y que no están dejando el agua necesaria en estos tiempos de verano

Concejal González Alarcón dice hace falta implementar la pistola para medir, exigirla a la persona que está entregando el agua como requisito

Laura Flores dice la ruta que informa la encargada de emergencia son: ruta norte, sur y precordillera, camiones aljibes, se entregan 50 litros diarios por persona que pertenezca a la ruta hídrica

Concejal González Alarcón dice este caballero ocupa un método que abre la bomba y según los segundos son los litros que deja, la gente conoce su estanque y sus bidones de almacenamiento

Presidenta Godoy dice el problema es que no se está dejando los litros que corresponde

Concejal Aviléz dice por qué no buscar lo que dice concejal un instrumento de medición

Concejal González Alarcón dice ese instrumento de medición no sé si será necesario la foto, no sería necesario porque la persona va a ver cuántos litros le dejaron, en parte queda registro en un informe que firma el usuario, hasta la firma los usuarios dicen que ellos no firman

Laura Flores dice la entrega es de litros por segundo, cada persona lo interpreta a su manera

Presidenta Godoy dice esa es mi preocupación en el tema agua en Los Hornos, El Olivo, Totoralillo, no sé si en otro lugar pasa lo mismo

Concejal Aviléz dice se me había quedado en el tintero, los crianceros, retiraron el camión que abastecía en el sector norte, ya no está abasteciendo de agua ni para la bebida ni para los animales, entonces se está generando un problema

Concejal González Alarcón dice ¿qué camión el que financia Dominga, o el municipal?

Laura Flores dice estaba entregando

Concejal Aviléz dice ayer anduve en Punta Colorada les di a conocer que nosotros estamos haciendo los esfuerzos con platas de patentes mineras para comprar un camión de la basura y otro camión aljibe para el agua, les di la explicación de que no se pueden importar todavía a Chile, pero les dije que lo iba a plantear en Concejo, para que usted tome nota y si hay que invertir en eso, si tenemos que ir todos, deberíamos tener una reunión de trabajo con las autoridades regionales, aquí no es beneficio de unos pocos llegar a la autoridad, deberíamos presentar la problemática en conjunto, todos, en eso creo que deberíamos pedir reunión con las autoridades regionales con la Gobernadora o con el Delegado Presidencial, dejar el tema planteado, no que aparezca como recién, pedir una reunión, ordenarnos nosotros y llevar un petitorio claro y dejarlo presente, no es que hayamos estado ausentes, hemos estado expectantes a lo que ocurra en la parte política, independiente que al delegado presidencial le quede un mes o algo mas, pero que queden los antecedentes en la mesa como algo que hay que solucionar, ojalá a corto plazo, tema agua es problema patente y apuntan a este edificio, buscar solución para nuestros vecinos, le encargo a Laura que haga la coordinación y pida oficialmente una reunión con la Gobernadora porque ella tiene que ver con recursos regionales y con el Delegado Presidencial, con los dos si es posible, con Seremi de MOP o Director de Obras Hidráulicas, alguien que nos empiece a orientar de cómo podemos llegar a una solución pronto por tema hídrico en la comuna, sé que el Alcalde puede tener mucha información, pero no es lo mismo que tengamos nosotros también

Mario Pizarro dice le pregunto si tiene puntos varios al concejal Morales y me dice solo responder a Beatriz sobre tema plaza, se lo envié a Laura para entrega en información

Laura Flores dice se lo reenvié a la concejala Beatriz, me pone que informe que con la arquitecta estamos trabajando en el diseño, solo queda ver tema módulos, esta semana haremos junta con ellos y ver el diseño, manda una foto, eso responde Urbano y dice que no tiene puntos varios

Siendo las 13:10 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidenta Godoy.

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL